

	
		
			
								
					
						Association Clamart Citoyenne
					
				

				


									[image: ]
								


			
								Aller au contenu

					Accueil


			

		

	


	

		
			

			
	
		← Articles plus anciens

		Articles plus récents →

	




	
			
			Début des expulsions des derniers habitants des 3F 


			
				Publié le 05/11/2023 par CCadminWP			


					
				
Un rassemblement de soutien a eu lieu samedi 4 novembre devant le quartier des logements sociaux des 3F en présence des élues de Clamart Citoyenne.
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Plusieurs familles ont été expulsées le jour précédant la trêve hivernale. Elles payaient pourtant leurs loyers. Les courriers concernant ces procédures n’ont même pas été envoyés en recommandé, alors que les boites aux lettres ne sont plus fonctionnelles. Des parents non informés n’étaient pas présents, et les enfants ont été sommés de faire à la va vite quelques cartons, sans même que soit accordée l’aide de personnes présentes dans l’immeuble. Ces familles sont à la rue. 
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Cette inhumanité est la suite logique de ce que subissent les habitants des 3F depuis des années. Leurs immeubles venaient d’être rénovés, ils habitaient là depuis des décennies, attachés à leur quartier, quand ils ont appris que le maire, récemment Clamartois, souhaitait tout démolir. Un projet dont il s’était bien gardé de faire état dans son programme pour les élections municipales. Ils ne seront évidemment pas relogés dans les immeubles qui vont voir le jour. 




Comme dit lucidement l’un d’entre eux : « un beau quartier entre la forêt et le T6, ce n’est évidemment pas pour nous ». Un autre rappelle que l’annonce de la démolition s’est accompagnée de la suppression de la fête annuelle de quartier. Un procédé cynique pour déshumaniser le quartier et justifier qu’on le fasse disparaitre. 




Beaucoup ont fini par renoncer à se battre pour rester là. A certains la mairie a proposé un relogement sur Clamart, à d’autres loin de leur ville de naissance. Ceux qui sont encore là expliquent qu’ils ne peuvent pas dire « oui » à une proposition de logement soit plus cher, soit trop petit. Ils se demandent légitimement à qui on a fait une offre acceptable, et à qui on fait une offre irrecevable… Qui a -t-on envie de voir partir ?
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Les Clamartoises et les Clamartois ont toujours été attaché.e.s aux valeurs « solidarité » et « partage », Clamart est une ville humaniste. Quels échanges, quels enrichissements trouver dans une ville aseptisée où tout le monde se ressemble ?
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			Tribune Clamart Citoyenne – Novembre 2023


			
				Publié le 01/11/2023 par CCadminWP			


					
				
Solidarité




   Nous tenons à exprimer notre profonde solidarité avec tous ceux qui sont touchés par les événements dramatiques en Artsakh et en Israël-Palestine. Nous condamnons avec la plus grande vigueur les violences subies par la population arménienne victime d’une épuration ethnique, les atrocités commises par les terroristes du Hamas sur les civils israéliens, les bombardements subis en représailles par la population civile palestinienne.  




   Au moment où nous écrivons cette tribune, un professeur vient d’être assassiné. Plus que jamais nous devons être soudés derrière nos principes républicains dont celui de la laïcité. Nos enfants doivent être protégés de l’obscurantisme. Les enseignants qui luttent contre celui-ci et essayent de développer l’esprit critique, la raison et la fraternité chez leurs élèves, méritent tout notre respect.  
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Théâtre Jean Arp : drame en 6 actes




   18 fév 2022 – Acte 1, la fusion des théâtres de Clamart et Châtillon est approuvée par la majorité municipale au nom des avantages d’une mutualisation. 





  3 sept 2022 – Acte 2, au forum des associations le guide de la nouvelle saison n’est pas prêt en raison de dissensions entre les deux villes. Les Clamartois doivent se contenter d’une affichette.






  22 sept 2022 – Acte 3, la présentation de la saison est interrompue par des techniciens mécontents de la perte de rémunération due à la fusion (-40%) et d’un refus de rencontre par la direction. 






  10 oct 2022 – Acte 4, les guides ne sont toujours pas imprimés. Les abonnements sont en chute libre.






  30 nov 2022 – Le 5e acte vire au burlesque. Clamart Citoyenne dépose des questions orales au Maire afin de lui demander solennellement des explications. Il refuse de répondre. On comprend maintenant pourquoi.





   1er nov 2023 – Acte final, chute du nombre des abonnés de 50% en un an, divergences avec la mairie de Chatillon (mode de fonctionnement, garantie d’autonomie laissée à la direction pour la programmation artistique…) : volteface, on décide de séparer les deux théâtres. 




   Comme pour d’autres, ce projet a été mené dans la précipitation et les improvisations, avec des conséquences financières et culturelles désastreuses. 




[image: Théâtre Jean Arp - Clamart]



   Et maintenant ? Le projet consisterait à vider Jean Arp de sa substance en externalisant l’essentiel des fonctions existantes. Fini le théâtre d’art et d’essai menant des actions innovantes et éducatives. Il deviendrait une coquille vide, achetant des divertissements standardisés, comme au Plessis-Robinson d’où vient justement la nouvelle direction. 




Contactez-nous sur X/Twitter, Instagram, Facebook et sur clamart-citoyenne.fr
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			Des doutes sur votre présence sur les listes électorales à Clamart ?


			
				Publié le 29/10/2023 par CCadminWP			


					
				Vous pouvez le vérifier sur je-verifie-ma-situation-electorale  ou sur services-en-ligne-et-formulaires.
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Si vous avez la moindre interrogation, ou si, comme certains s’en sont émus auprès de nous, vous pensez avoir été radié à tort, n’hésitez pas à nous écrire à contact@clamart-citoyenne.fr. En effet, nous siégeons dans la commission de contrôle des listes électorales, qui se réunit le vendredi 24 novembre.

Cette commission peut, à la majorité de ses membres :

	réformer les décisions du maire (les radiations comme les inscriptions) ;
	procéder à l’inscription ou à la radiation d’un électeur omis ou indûment inscrit.


Par ailleurs, même si contrairement aux membres de cette commission vous n’aurez pas accès aux pièces des dossiers examinées en séance, cette réunion est publique.

Si vous voulez être certain que nous étudions bien tel ou tel cas, venez le 24 novembre à 16h, dans la Salle des Conférences, au 4e étage du centre administratif.
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			Devoir de transparence, nécessité démocratique


			
				Publié le 22/10/2023 par CCadminWP			


					
				
Des comptes à rendre...




Les préemptions par la mairie de Clamart, ou plutôt par le Territoire via « Vallée Sud-Développement » conduisent à une accumulation de capital immobilier et foncier financée par l’argent public (nos impôts). A quel prix ? Dans quel but ? Sur quels critères ?




Notre maire, lors d’une réunion de quartier le 4 octobre, ne déclare-t-il pas : « il faut maitriser un maximum des murs pour ne pas subir des commerces qu’on ne souhaite pas » ?




Nous défendons, ici, la fonction et le rôle des maires. Elus les plus proches de la population, désignés par les membres élus du conseil municipal, majorité et oppositions, c’est devant ce conseil qu’ils rendent des comptes, exposent leurs projets et rapportent leurs actions.
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Un exemple concret : le restaurant « L’Ardoise » au centre-ville a subi le confinement de 2020 (Covid) et perdu son activité qu’il n’a pas pu reprendre. A la suite de cela, préemption par la mairie pour 450 000 € ! Est-ce raisonnable ? Malgré un appel d’offre de rétrocession en 2022, il semble qu’il n’y ait toujours pas de repreneur… Que vaut aujourd’hui le fond de commerce dans ces conditions ?




Dans le mille-feuille des strates décisionnelles, que de présidents ! Chef d’état, présidente de région, président de conseil départemental, président de communauté territoriale. Les subventions (nos impôts) fleurissent: le maire peut et doit nous informer pour tout ce qui concerne la commune.
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			Réunion publique sur le projet de prolongement du T10


			
				Publié le 21/10/2023 par CCadminWP			


					
				
Le 17 octobre 2023 – 19h-21h30, Salle Hunebelle, Clamart




Présentations et échanges sur :




	Le bilan de la concertation
	Les décisions prises à l’issue de la concertation
	Les engagements d’Île-de-France Mobilités pour la suite du projet















Intervention de Roland RABEAU, conseiller municipal, pour le groupe Clamart Citoyenne :





  Bonsoir, Roland Rabeau, conseiller municipal à Clamart du groupe Clamart Citoyenne.






  Je vous ai entendu, je vous ai lu attentivement. IDFM confirme donc qu’elle poursuit le projet de prolongement du tramway en tunnel… mais dans le même temps vous écrivez que vous allez procéder à l’évaluation des solutions alternatives qui ont été proposées ?!





   En fait ce soir vous avez été très clairs : pour vous la décision est déjà actée et vous nous annoncez que « l’évaluation » des solution alternatives consistera à nous expliquer pourquoi elles ne peuvent être retenues.




Suite du texte de l'intervention...





  Et, effectivement, à la lecture de vos réponses au rapport des garantes on constate que les solutions alternatives sont globalement disqualifiées.






  Disqualifiées pour des raisons techniques, souvent discutables, mais également en raison des hypothèses de fréquentation du T10.






  Le modèle ANTONIN que vous avez utilisé pour les établir est un modèle prédictif, avec tous les aléas que cela comporte et les résultats fournis dépendent lourdement des données d’entrée et des hypothèses retenues.






  Or, si l’on observe les éléments fournis dans votre réponse on constate que ni la connexion du T6 à la ligne 15 à Chatillon, ni le prolongement de la ligne 4 en connexion avec le T10 à Chatenay-Malabry ne semblent pris en compte. Pourtant ce prolongement figure dans le projet actuel de SDRIF-E à la différence du prolongement du T10 qui n’y figure pas. Cela interroge…





Ce qui interroge également, c’est que l’IDFM nous disait, lors de l’enquête publique de 2013, que le terminus du T10 place du garde était l’optimum, que le prolongement vers la gare ne présenterait pas de difficultés insurmontables et que l’interconnexion avec la ligne 15 serait bien évidemment anticipée. L’IDFM nous explique aujourd’hui que le terminus place du Garde serait une très mauvaise idée et que l’interconnexion n’a pas vraiment été préparée ?!






  Vous comprendrez donc que nous soyons prudent quant à vos évaluations.






  Nous sommes face à un projet d’un milliard d’euros qui s’étale sur 10 ans. La qualité de la réflexion et la mise en balance des alternatives sont donc particulièrement importantes.






  Nous demandons que ces alternatives soient soigneusement évaluées, les hypothèses de travail étayées et les critères de décision réellement transparents.






  Par ailleurs, les financements disponibles étant par nature limités, nous demandons également que la lumière soit faite sur les arbitrages financiers. Quels projets d’IDFM seraient repoussés ou annulés si le prolongement tunnel était retenu ? Quelles conséquences cela aurait-il sur le quotidien des Clamartois dont les plus impactés par le projet (expropriations, nuisance dues aux chantiers, dommages possibles aux bâtiments…) seront ceux qui en bénéficieront le moins ?





   Je vous remercie pour vos réponses  
















Vidéo (partielle) de l’intervention :
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			Hommage à Dominique Bernard


			
				Publié le 16/10/2023 par CCadminWP			


					
				
[image: 🇫🇷][image: ⚫️] Le groupe des Conseillers municipaux Clamart Citoyenne s’associe au moment de recueillement républicain qui s’est tenu ce lundi 16 octobre organisé dans les établissements d’enseignements.




Nous regrettons vivement de ne pas avoir été invités à la minute de silence organisée par le Maire de Clamart, ce jour devant l’hôtel de ville, pour ce qui aurait dû être un moment de recueillement et d’hommage autour des valeurs républicaines dont la laïcité.




En effet, nous avons découvert l’organisation de la cérémonie sur la page FB de la ville de Clamart.




Le débat politique ne doit pas être un obstacle à l’union nationale face aux attaques terroristes qui visent notre société et ses principes démocratiques.




Clamart Citoyenne.
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			Tribune Clamart Citoyenne – Octobre 2023 (Supplément éducation)


			
				Publié le 04/10/2023 par CCadminWP			
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Priorité à l’éducation




Compétence majeure des communes, les écoles en représentent le premier poste budgétaire.




À Clamart, des restrictions de personnel municipal continuent de peser sur leur fonctionnement, les enseignants et les élèves. Des parents d’élèves ont adressé des pétitions à la mairie pour demander le retour à temps plein de postes de gardiens supprimés ou diminués, sans succès (Jules Ferry, Jean Monet et Moulin de Pierres).




Contrairement à d’autres villes limitrophes, le personnel ATSEM, qui seconde les enseignants en maternelle, est drastiquement restreint, ainsi que le personnel d’entretien des établissements. Dans le même temps, la mairie s’enorgueillit de « ne pas augmenter les impôts » mais réduit les services municipaux et dépense de façon ostensible des millions d’euros dans l’équipement en tablettes numériques de certaines classes.




On privilégie donc ces tablettes, certes utiles, alors que les écoles ne disposent pas des moyens humains suffisants pour fonctionner. De son côté, la police municipale verra à nouveau ses effectifs augmenter de 20% avec cinq postes supplémentaires et près de 300 caméras quadrillent désormais la ville, sans effet significatif sur notre sécurité ainsi qu’en témoignent les chiffres du ministère de l’Intérieur L’éducation devrait être une priorité ; ce n’est pas le cas à Clamart.




Fusions d’écoles et ilots de chaleur urbain




La mairie a aussi décidé de faire voter la fusion d’écoles en conseil municipal, sans consultation préalable des associations de parents d’élèves et sans avoir requis l’avis des conseils d’écoles (Charles-de-Gaulle et Galliera, Jean Monnet, Moulin de Pierres). Dans certains cas, malgré un nombre plus important de classes, des mi-temps de décharges pour les directeurs∙trices ont été supprimés par l’Éducation nationale, ainsi que des dispositifs de scolarisation anticipée pour les enfants de moins de 3 ans.
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Enfin, malgré les nouveaux établissements livrés ou rénovés à Plaine Sud, à Panorama ou aux Rochers, la ville reste hermétique à la nécessité impérieuse de végétaliser les cours d’écoles alors qu’elles constituent des ilots de chaleur . Une seule école sur 24 a été végétalisée en 10 ans.




Pour Clamart Citoyenne, les enfants et la présence humaine, doivent plus que jamais être au cœur de notre système éducatif et de l’action municipale, notamment après ces années pendant lesquelles la pandémie a complexifié les relations et distendu les liens.




Contactez-nous sur X/Twitter, Instagram, Facebook et sur clamart-citoyenne.fr
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			Tribune Clamart Citoyenne – Octobre 2023


			
				Publié le 01/10/2023 par CCadminWP			


					
				
Adaptons Clamart au changement climatique 
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Après deux nouvelles périodes éprouvantes de canicule en août, puis en septembre, l’urgence climatique doit nous conduire à adapter rapidement notre ville et à diminuer nos émissions de gaz à effet de serre. Il faut aussi veiller à la cohérence des actions conduites : végétaliser des centaines de mètres carrés de rues est une bonne chose mais depuis 10 ans la mairie a autorisé la construction de 6200 logements, en artificialisant les sols, en supprimant près de 40 000 mètres carrés de pavillons et de jardins familiaux et en réduisant de 40 à 30 % l’obligation de pleine terre pour chaque parcelle.




De même, si un pilotage de l’impact carbone des dépenses municipales est enfin mis en place pour maîtriser les émissions de CO², dans le même temps se construit le complexe sportif et commercial Hunebelle lui aussi artificialisé et qu’il faudra chauffer l’hiver et climatiser l’été… 




L’aménagement des nouveaux quartiers devrait aussi être pensé pour ne pas créer de nouveaux ilots de chaleur urbains : pour cela, il faut privilégier les matériaux qui réfléchissent les rayons du soleil et n’accumulent pas la chaleur et éviter les grandes esplanades minéralisées. Il faut imposer aux promoteurs des logements traversants favorisant la circulation de l’air, il faut préserver les arbres à feuillages denses préexistants plutôt que des savonniers à vocation uniquement décoratives, et arrêter de densifier la ville de façon irréfléchie. Enfin, la végétalisation des cours d’écoles doit devenir une priorité pour nos enfants (1 seule, sur 24, l’a été en 10 ans).




Des travaux anarchiques et dangereux à encadrer 
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Depuis près de 10 ans, Clamart est devenue un immense chantier. De nombreux désagréments sont causés par les travaux initiés par les promoteurs ou la municipalité (Hunebelle, Monoprix…). 




Il est indispensable que la mairie et l’intercommunalité coordonnent les différents chantiers et surtout veillent à ce que les entreprises respectent la réglementation (horaires, bruits, accès aux logements et parkings…) et en limitent au maximum la gêne pour les Clamartois (nombreux obstacles dangereux sur les trottoirs défoncés) afin d’éviter les trop nombreux accidents, chutes et dommages corporels dont ils sont victimes.




Certains travaux sont bien sûr nécessaires pour l’amélioration des équipements et les mises aux normes mais la ville doit veiller à la bonne tenue des chantiers pour la sécurité des Clamartois et la préservation du cadre de vie.




Contactez-nous sur X/Twitter, Facebook, Instagram et sur clamart-citoyenne.fr.
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			Pan, sur les doigts !


			
				Publié le 28/09/2023 par CCadminWP			


					
				
Un rapport de l’ONU interpelle sur les excès de la construction immobilière.
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Ce récent rapport (Matériaux de construction et climat : Construire un nouvel avenir), septembre 2023, met en première ligne le BTP : « Le secteur du bâtiment est responsable de 37% des émissions mondiales de CO2. Pour être moins polluant, le monde de la construction a « besoin d’avoir une réduction spectaculaire » du volume de béton neuf utilisé ». Les seuls béton, acier et aluminium sont à l’origine de 23% des émissions.




« Nous devons repenser notre façon de bâtir », déclare Anna Dyson/université de Yale, co-autrice du rapport. « Nous pensons que le béton et l’acier sont plus performants, mais c’est faux ! Beaucoup de bâtiments construits ces dernières décennies commencent à voir des problèmes, alors que les structures en terre ou faites à partir de matériaux organiques comme le bois ou les pierres tiennent depuis des siècles et peuvent être rénovés ».




Les préconisations : 




	réduire drastiquement le nombre des nouvelles constructions, 
	utiliser les matériaux à faible émission de carbone (bois, bambou, pierre, terre)
	ou encore des matériaux issus de biomasses végétales vivantes (pour les murs végétalisés, les toits).





D’après les experts, avant de construire quoi que ce soit de nouveau, il faut donner la priorité aux bâtiments et matériaux qui existent déjà en les reconstruisant, en les remettant à neuf ou en les réaffectant. 




Au vu de ce qui se fait depuis 10 ans à Clamart , doit-on s’enorgueillir d’un maire bâtisseur ou déplorer le maire bétonneur ? 




Soucieux de la situation climatique et environnementale, les Clamartois jugeront.




Avis défavorable ?…


Tweet

							

	
			
									
						Publié dans Uncategorized					
					|
				
								
					Marqué avec Bâtiment, Béton, Bétonneur, CO2, Environnement, Greenwashing, ONU, Pollution, Rénovation				
				|
				
				2 commentaires

							

		


		
	

	
			
			Clamart Infos informe-t-il vraiment les Clamartois ?


			
				Publié le 26/09/2023 par CCadminWP			


					
				
Un habitant du Jardin Parisien réagit après la lecture du dernier Clamart Infos.
Nous publions ci-dessous le courrier adressé au directeur de la publication, François Le Got.




En ce qui nous concerne, les questions posées nous semblent tout à fait pertinentes, la façon de présenter les choses dans ce qui est censé être un journal « d’information » nous paraissant en effet de nature à induire les Clamartois en erreur.




Le nombre d’habitants s’étant exprimés sur ce projet, 2 154, selon la CNDP (Commission Nationale du Débat Public) est à mettre en regard du nombre de personnes concernées par le projet : plusieurs centaines de milliers. A noter que seuls un tiers des rédacteurs ayant exprimé un avis ont indiqué leur commune de résidence. 




De quoi regretter le manque de rigueur et le caractère manifestement partisan de l’article publié dans Clamart Infos en dépit des recommandations de la CNDP, telles qu’ici formulées par Dominique Ganiage et Sylvie Haudebourg, les garantes du bon fonctionnement de l’enquête publique à laquelle le journal municipal fait allusion :
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Voir pour de plus amples détails notre intervention lors de la Réunion de clôture de la concertation sur le prolongement du #T10 et le Bilan des garantes de la concertation (CNDP).
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